

Un mes . . . 1.75 ptas.
 Trimestre . . . 5 ..
 Fuera la capital trimestre . . . 5.75 ..
 Extranjero, trimestre . . . 15 ..
 Número suelto 0.10 cts.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Alicante 24 de Noviembre de 1886

Núm. 265

Año I

Ayuntamiento Constitucional de Alicante

Para celebrar cual es debido el primer aniversario del do oroso fallecimiento de

S. M. EL REY DON ALFONSO XIII
 (Q. S. G. H.)

esta Excelentísima Corporación ha acordado que á las diez de la mañana del jueves próximo 25 del actual, se efectue en la Insigne Iglesia Colegiata de San Nicolás un solemnísimos funeral por la paz eterna del augusto finado.

El Muy Ilustre señor Gobernador Civil de la provincia y el Ayuntamiento de esta Ciudad, invitan á los vecinos de la misma á que asistan á estas Reales exequias.

Alicante 22 de noviembre de 1886.—El Alcalde, JULIÁN DE UGARTE.

A NUESTROS LECTORES

Siendo de un interés grandísimo en los actuales momentos, los incidentes políticos y acontecimientos de alta importancia que han de tener lugar en las sesiones de los cuerpos colegisladores, cuyas tareas han sido ayer reanudadas, y queriendo nosotros corresponder dignamente al creciente favor que el público viene dispensando á nuestra modesta publicación, hemos determinado confiar á nuestro ilustrado corresponsal en Madrid Pío Gil, tan ventajosamente conocido de nuestros lectores, la redacción de el resumen político diario, que aparece á la cabeza de nuestro periódico y que adelantará 24 HORAS Á LOS PERIÓDICOS DE MADRID.

También, siguiendo nuestro propósito de no omitir sacrificio alguno para proporcionar á nuestros abonados todas las noticias de interés, con la mayor prontitud posible, hemos contratado un servicio telegráfico particular para EL LIBERAL, que desempeña uno de los corresponsales más activos de Madrid, sin que por esto aumentemos en lo más mínimo el precio de suscripción de nuestro diario.

A los anunciantes también podemos ofrecer grandes ventajas, pues siendo los precios de inserción sumamente módicos, pueden dichos señores tener la seguridad de que sus órdenes serán ejecutadas con prontitud y esmero, y que sus anuncios

tendrán la mayor publicidad posible, pues EL LIBERAL es el periódico de más circulación de cuantos se publican en esta provincia.

El Liberal

Miércoles 24 de noviembre de 1886

Impresiones

El debate político.—El señor duque de Tetuán.—El señor Martínez Campos.—Las oposiciones y el Sr. Sagasta.—Los coalicionistas.

Ignoramos el motivo, pero hoy nos vemos en el sensible caso de privar á nuestros lectores de la interesante correspondencia de Madrid, que venimos publicando con el pseudónimo de Pío Gil, bajo el cual se encubre un conocido periodista y distinguido escritor, pero suponemos que el no haber recibido aquella, obedece á algún extravío en el correo, como ya nos ha sucedido otras varias veces.

Para llenar las columnas de nuestro diario, y no para suplir la importancia é interés de la mencionada correspondencia, vamos á ocuparnos de los puntos más latentes de la política.

El debate político sigue empeñado en la Alta Cámara; en lo mucho que se ha hablado, la verdad es que hemos adelantado muy poco, porque si lo que se trata más principalmente en él es el deslindar el campo de ciertas actitudes, hasta el

desesperación, que logré conoverla. Al estrecharme en sus brazos me prometió mil veces que consentía en adoptar los medios que yo discursiese. — ¡Sé prudente! ¡Sobre todo no me comprometas! — Me dijo entre dos besos al tiempo de despedirse.

A los ocho días me encaminé hacia Chaville. Era allado del camino real de Versailles, donde se hallaba la casa.

Cuando oí dar las once de la noche en los relojes de la torre, trepé por la tapia y me dirigí á un pabellón, de cuya situación me había enterado. A los veinte pasos, mientras caminaba al amparo de la sombra de los árboles, ví un bulto oscuro, in núbil. Era ella. Corrí á buscarla y me llevó consigo. Cerré la puerta. Estábamos sin luz. — No hables — me dijo al oído con extraordinaria agitación; — hace tres días que está preocupado, triste: debe tener alguna sospecha.

Era esta una variante á las amarguras de mi existencia, con la cual no había aún contado. Escúchame — murmuró con una voz alterada por el terror; — es menester que no sospeche, que no sepa; no, no quiero que dude. Eres un hombre y á tí es á quien toca indicarme la conducta que debo seguir. Habla, y si se trata de algún sacrificio, no temas, yo soy fuerte. — Y sintiéndose desfallecer, al mismo tiempo que me volvía loco de dolor. — Había olvidado — me dijo con amargura — que tú tampoco eres más que un niño. Perdónasí te he hablado como á un hombre.

presente no hemos visto nada de nuevo, nada de lo que ya no supiésemos de antemano. Demasiado conocido era el lugar que ocupaban los señores Molins, Rojo Arias y el general Salamanca; no nos ha sorprendido nada de lo que han dicho estos señores.

En cuanto á las relaciones de la izquierda y los romeristas, también nos constaba que se hallaban haciéndose el amor, aunque en secreto, como los novios que encuentran oposición en sus papás, ó como los amantes que cometen con ello algún acto ilícito ó poco decoroso.

Una sola novedad nos ha proporcionado hasta ahora el debate: el discurso del señor duque de Tetuán.

Este ha ocasionado el que la prensa se haya puesto en manifiesta contradicción al interpretarlo; mientras unos opinan que el señor duque inicia una disidencia en la mayoría, porque su juicio acerca de la actual situación no es muy favorable, desde el momento que lo acusó, si bien indirectamente, de no haber contribuido á vigorizar el principio monárquico y el de autoridad, con lo que se puso en una actitud discrepante; otros niegan tan grande alcance al discurso, por cuanto aquellas manifestaciones son juzgadas como leales advertencias de un amigo, para que de ellas haga el uso que crea prudente el Gobierno, con el que después de todo se manifestó conforme el orador, reconociendo explícitamente la jefatura del señor Sagasta.

Hay que convenir, hablando con la imparcialidad con que acostumbramos á tratar todas las cuestiones, en que el discurso tiene un tono que no cuadra bien en quien hace protestas de adhesión, lo cual puede obedecer, á que el señor duque en el calor de la improvisación, no pudiendo dominar su palabra, fuera mas allá de lo que se proponía, porque, en lo que no tenemos ninguna duda es en su sinceridad, y caso de haber querido combatir al Gobierno ó de ponerse en oposición al mismo, no habría hecho la declaración del reconocimiento de la jefatura del señor Sagasta.

No consideramos, en resumen, que la actitud del señor Duque venga al presente á ser un obstáculo para el gobierno dentro de la mayoría, pero deja en nuestro ánimo un recelo poco lisonjero y una impresión de penosa duda.

Con motivo de la reconocida amistad que media entre el señor duque de Tetuán y el ilustre general Martínez Campos, el nombre de este importante hom-

Fany — le contesté severamente, haciéndola sentarse á mi lado: — tal vez no sea más que un niño, pero tengo el valor de un hombre. Sorprendido repentinamente por tan terrible noticia, no sé qué discursar; pero puesto que eres tan fuerte, decide por tí misma lo que debemos hacer; estoy dispuesto á obedecerte. — Es menester que te deje de ver? Dilo. Por la memoria de mi madre te prometo, si lo deseas, que no volverás á verme nunca, aunque me busques por todo el mundo.

¡Oh! no, no quiero matarte — me dijo con voz sorda, levantándose al mismo tiempo y dando con el pié en el suelo. Enseguida abrazó mi cabeza con ambas manos y me dió convulsivamente un beso en la frente. Pero el ruido de unos pasos, que se oyeron en la alameda, nos hizo callar.

Cogidos por la cintura nos acercamos á los cristales para ver quién andaba en el parque á aquellas horas. ¡Era él! Le conocí por sus anchos hombros, por su pelo gris que el viento sacudía. Se adelantaba en sentido paralelo al pabellón por la alameda ancha y despejada, inundada entonces por los rayos de la luna, que caían casi perpendicularmente sobre su cabeza. Andaba á paso lento, con las manos cruzadas por detrás, la cabeza baja, las facciones contraídas como un hombre poseído de una tenaz preocupación. Pasó por delante de nosotros y desapareció por entre la arboleda. Necesité sostener con mis brazos á la pobre mujer cuyas piernas flaquearon en aquellos

bre público ha sido mezclado en la discusión que sobre el referido discurso lleva la prensa y la gente política.

Por alguien se ha llegado á decir que es cosa resuelta y fija el que el señor Martínez Campos, aprueba y sostiene todo lo dicho por el señor duque. Aparte de que como hemos expuesto, no consideramos hostil la actitud de este señor, no creemos que aquél, dada la cordialidad de relaciones con el señor Sagasta, y sus recientes declaraciones favorables á la política del gobierno, pueda apadrinar, ni prestar su conformidad á ciertos conceptos manifestados en aquel discurso, que pueden dar lugar á dudas, sobre la actitud con respecto al gobierno.

Se viene afirmando que el general no hablará en el curso del debate, pero si se le sigue suponiendo en una actitud que no adopta, pudiera ser muy bien que se viese obligado á intervenir, aun cuando lo que en tal sentido se diga no podemos considerarlo de importancia, porque bastante acreditado tiene el señor Martínez Campos, el que cuando se propone decir algo no espera á que otro lo exponga por él.

Lo que sí resulta claro é indudable es que las oposiciones han adelantado poco camino; todos sus ataques y censuras al gobierno han resultado por demás débiles, infundados é improcedentes, viniendo á demostrar en último resultado que todos sus esfuerzos son puestos á contribución de sus pequeñas miras personales ó las exclusivas de sus también pequeñas agrupaciones.

En cambio, el gobierno ha resultado sobre ellas muy victorioso, porque con solo el elocuente, hábil y patriótico discurso del señor Sagasta, quedaron completamente desarmadas y en una lamentable situación; de tal trascendencia é importancia conceptuamos el discurso del jefe del partido liberal, que si en nuestro país hubiera buenas prácticas parlamentarias, con él se hubiera dado fin al debate, porque con él queda hecha la más gloriosa defensa del gobierno y refutados todos los argumentos y ataques de las oposiciones. Pero para nuestros políticos queda todavía lo más interesante, ver como piensa esta ó aquella personalidad, que sea cual fuere su modo de pensar ello ha de influir muy poco en la marcha general de la política, que es lo que debiera ser el exclusivo objeto de esta clase de debates.

Los republicanos zorrillistas no han vuelto á reunirse, pero se han celebrado algunas conferencias entre sus prohombres.

Tranquilízate, hija mía — le dije; tu marido no tiene sospechas. Está preocupado, pero nada revela en él, la inquietud febril del celoso. Yo la conozco muy bien, porque me he observado. — Tú crees eso? — me dijo, penetrando en su corazón un rayo de esperanza. Estoy seguro. Ahora separémonos. Volveré dentro de ocho días. En ese tiempo obsérvale con atención. No sé qué es lo que le preocupa, pero yo, á quien tú crees un niño, puedo asegurarte que tu marido no está celoso.

XXX

En cuanto ella se retiró, me eché en persecución del paseante nocturno. Volví á verle al doblar una calle de árboles. Como la vez primera, pasó por delante de mí sin verme, siempre sombrío, siempre meditabundo. Procuré coger alguna palabra que involuntariamente se le escapase y me revelara la causa de sus preocupaciones. Pero permaneció mudo é impenetrable. Volviéndose hacia la casa, apresuró el paso. En los umbrales se paró, miró al cielo estrellado con una serenidad terrible, y extendió hacia él ambos brazos como si exhalase de su corazón alguna amenazadora súplica. — También es desgraciado — dije yo mentalmente.

Folleto de EL LIBERAL. F-7

FANY

ESTUDIO
 POR

ERNESTO FEYDEAU

XXIX

mente sus mejillas. — No puedo vivir sin querer — contestó lentamente; — no puedo vivir sin ser querida. Mis cualidades, mis defectos, son cosas secundarias, son los de las demás mujeres. Pero lo que es solo mío, es mis pasiones. — Y con leal exaltación añadió; ¿Me comprendes?

En medio de estas dolorosas discusiones llegó el verano. Fany pasaba todos los años esta estación en el campo de los alrededores de París. Un día vino á participarme toda confusa, la triste noticia de su marcha, pero yo rehusé absolutamente someterme á aquella ausencia. — Nos escribiremos — me dijo. Su resignación me exasperó. No sé lo que le contesté, lo he olvidado, pero me acuerdo que combatí su resolución con desesperada energía. Fueron tantas mis lágrimas, tal mi

bres, de las que parece que la división adelanta de cada día.

Se dice que el señor Solís ha traído de París una fórmula conciliatoria.

No sabemos si triunfará, pero mucho lo dudamos.

Es vergonzoso.

Todos nuestros colegas de la localidad, han dado la noticia en estos días, de que muy en breve será un hecho la adquisición por la empresa de las aguas de la Alcoraya de la concesión del canal del Cid, que ha de traer á esta capital, las abundantes aguas de los manantiales de Sax y Villena.

Nuestros informes particulares, nos permiten dar confirmación completa á esta noticia y ampliarla participando á los alicantinos, que el empresario de las aguas de la Alcoraya, se dispone á contratar con el Ayuntamiento, el general abastecimiento de la población.

No dejará seguramente de causar hondo pesar, en todos aquellos que piensen con detenimiento, en la suerte futura de nuestro pueblo, y se tomen interés, por su prosperidad y sus verdaderos intereses, la noticia de que Alicante vá á continuar en la tristísima situación de tener que comprar á un negociante, como otro cualquiera, el principal y más valioso elemento de la vida; el agua.

El agua que la Providencia nos dá, y que es absolutamente necesaria para la vida, se convierte en Alicante, gracias á los absurdos artificios y á la desastrosa administración y poco celo de los hasta ahora encargados de dirigir los más sagrados intereses del pueblo y de procurar el bienestar, satisfaciendo sus necesidades, en una mercancía como otra cualquiera, que no puede adquirirse el infeliz que no posee medios para comprarla.

El canal del Cid, que había sido acogido con júbilo, por todas las clases de la población, porque era considerado como la redención de la misma y el complemento que había de convertirla en un delicioso país, como por su clima y sus condiciones merece ser, dotándola de fuentes públicas, donde el pueblo pudiera tomar el precioso líquido, necesario para su alimento y su aseó, de que hoy carece; de bocas de riego que limpiaran sus calles del polvo que las hace insostenibles; que fecundara sus hoy áridos alrededores, poblados de jardines.

Todo esto esperaba Alicante porque tiene derecho á esperar, porque creía que la corporación que ha elegido para velar por sus intereses, comprendería mejor su importante misión y se adelantaría á los negociantes y adquiriría ese proyecto para llevarlo á cabo proporcionando así sus administrados lo que tanto necesitan y les es indispensable.

Pero todos nos hemos equivocado, el agua de Alicante seguirá siendo monopolizada por una empresa explotadora, y los vecinos de este honrado pueblo tan digno por sus virtudes de mejor suerte, no podrán apagar su sed ni asear su persona sino poseen el dinero para comprar el agua, á pesar de que pagan sus tributos con rigurosa exactitud.

Nosotros tenemos la seguridad de que si el Ayuntamiento comprendiendo rectamente su alta misión de velar por los sagrados intereses del pueblo, hubiera acudido á éste si se halla exhausto de recursos para llevar á cabo esta obra, estamos firmemente convencidos, repetimos, de que el pueblo representado por todas sus clases, hubiera respondido al llamamiento de sus representantes y les hubiera prestado su valiosísimo concurso para ello, bien fuera por medio de un impuesto extraordinario, bien por cualquiera otro medio.

El municipio, con lo que paga por agua á las empresas particulares y con un módico

impuesto extraordinario, puede realizar la traída de aguas por su cuenta y dispensar así un beneficio inmenso á la población.

Aquí se pierde mucho el tiempo en las estériles luchas de la política estrecha de las personalidades y hora es ya de que todos abandonemos eso, para consagrarnos á nuestro pueblo, que tanto necesita todas las fuerzas de sus hijos.

El Ayuntamiento de Alicante está en la ineludible obligación de adelantarse á esa empresa particular y adquirir y llevar á cabo el canal del Cid, evitando que siga este pueblo, en el bochornoso caso de que sus habitantes, se vean obligados á comprar agua.

Si oyendo nuestras indicaciones la corporación municipal, realiza lo que le pedimos, se habrá cubierto de gloria y habrá conquistado la consideración de sus administrados; si por el contrario, sigue dominada por la apática indolencia de todos sus antecesores y sigue tolerando esta aflictiva situación, merecerá las más graves censuras, y nos autorizaremos á repetirle que tal estado de cosas, es vergonzoso.

SUETOS POLÍTICOS

El Graduador dice haber oído de labios de una persona de algún respeto que con motivo de la venida á esta capital de nuestro querido amigo y correligionario el señor marqués del Río Florido, se había pensado en reunir en casa del Sr. Terol los cuatro ó seis amigos de EL LIBERAL, pero que tropezamos con el inconveniente de que el Sr. Terol declinaba tal honor.

A este propósito dedica el apreciable colega un largo suelto escrito á su placer, pero que no nos hacemos cargo de él, ni queremos refutar, porque no hay mejor contestación que asegurar á nuestros lectores, que no hay nada de cierto en el contenido del referido escrito.

Ni nadie á hecho la menor indicación respecto á reunirse en casa del Sr. Terol, ni en ninguna otra parte ni es verdad tampoco que el señor Marqués del Río Florido, haya podido descubrir planes que no existen, y que de existir no son sino las maquinaciones que los posibilistas y disidentes de nuestro partido, han tratado de fraguar, de acuerdo con los conservadores; planes y combinaciones que se proponían y proponen, dén por resultado conseguir la alcaldía de Alicante para el señor Marqués de Benalúa, con lo cual se podría recabar para los amigos del colega algunos puestos en el Ayuntamiento; lo que después de todo sería muy justo, pues quien indudablemente lleva la iniciativa en este asunto, es un amigo y correligionario muy querido de *El Graduador*.

Estos son los únicos planes de que tiene conocimiento el público político de Alicante que cree también que con este objeto ha salido ayer para Madrid, D. José de Aguilera, marqués de Benalúa.

Nuestro apreciable colega *La Tarde*, reproduce un suelto de un periódico local, en el que supone torpe y maliciosamente, que nuestro buen amigo y jefe, D. Rafael Terol vá á retirarse á la vida privada, cansado ya de las contrariedades y reveses políticos, cuyo propósito irrevocable, hará saber á sus amigos, publicando una carta en *EL LIBERAL*.

Como comentario á la noticia añade *La Tarde*:
«Dudamos mucho de la certeza de esta noticia.»

Hace mal en dudar nuestro estimado compañero, porque debe saber que hace mucho tiempo el mismo diario, que dá la noticia, la viene anunciando con insistencia, y en más

de una ocasión hemos dicho era completamente inexacta.

Lo que hay de cierto en la cosa es, que siendo estos los deseos de la tracción que representa el diario en cuestión, no cesa un día y otro en forjarse ilusiones que solamente alimentan la imaginación de los inspiradores del colega.

La Unión Democrática, ocupa toda la primera plana de su número de ayer, en hacer la apología de su ex correligionario don Juan Bautista Catalá, director que fué de *El Progreso* de Jábea, y de otros, que, con es e señor, han hecho profesión de fé, en nuestro partido.

Porque hayan reconocido su error dichos señores, no nos parece que tiene motivos para incomodarse con ellos el colega zorrillista, así como tampoco le vemos la razón de culparles por su evolución, por la circunstancia de haberla hecho cuando se hallaba en el poder, el partido á que se han afiliado; esto, después de todo, habrá sido una *coincidencia*, no una premeditación.

Y si el colega supone que dicha evolución, ha sido motivada por ese interesado móvil, lo cual no podemos creer nosotros, no debe mostrarse tan desconsolado, porque según su modo de pensar, puede aún atraerse á tan apreciables amigos, cuando mande el Sr. Ruiz Zorrilla.

Conque consuéllese nuestro estimado compañero, mientras nosotros nos congratulamos de tan valiosa adquisición, la que se ha sabido apreciar, procurando utilizar sus útiles servicios, en la primera ocasión que se ha presentando, poniéndolos al frente de la administración municipal de Jábea.

Lo que nos ha parecido poco hábil, es que le haya dado más publicidad á este acto, el periódico zorrillista, por que si se aperciben sus amigos, de como se cotizan las evoluciones en nuestro partido, se expone á quedarse solo el día menos pensado. ¡Si tendrán fuerza de convicción los zorrillistas!

TELEGRAMAS

París 22 (6'25 t.)—4 por 100 Exterior Español 64'80.

Anoche salieron de esta, con dirección á Madrid, la reina Isabel, el rey D. Francisco, la infanta D.ª Paz y el príncipe de Baviera.

En la estación estuvieron á despedirles, varias personas importantes de la sociedad parisiense.

Los periódicos de París, publican anoche un telegrama de Londres, diciendo que la situación que se ha creado en Bulgaria, con la salida del general ruso Kaulbars, es insostenible y amenazadora.

Ha salido de esta, con dirección á España, el nuevo embajador de Francia en Madrid.

También ha partido para esa, el republicano progresista Sr. La Hoz, llevando órdenes reservadas del Sr. Ruiz Zorrilla, las que se dicen son de suma importancia y trascendencia para el partido que éste representa.

Londres 22.—Ya han salido para sus respectivos departamentos, todos los obreros socialistas, que habían llegado á Londres, con el propósito de asistir al gran meeting, que se celebró ayer.

A excepción de pequeños incidentes surgidos entre los obreros y la policía, el orden ha sido perfecto.

Bucharest 22.—Los ministros del Gobierno búlgaro, afirman que el general Kaulbars, es la única persona responsable de todos los sucesos graves, que vienen ocurriendo en Bulgaria.

Todos los cónsules, han abandonado ya sus respectivas embajadas en Bulgaria, sin que haya ocurrido ningún incidente.

San Sebastian 22.—Han pasado por esta capital, con dirección á Madrid, la reina Isabel, el rey D. Francisco, la infanta doña Paz y el príncipe de Baviera. A los regios viajeros acompaña toda la servidumbre.

Londres 22.—Las noticias que se reciben de Bulgaria son pesimistas, creyéndose con fundamento, que en un breve plazo, han de estallar sucesos de extraordinaria importancia.

ECOS LOCALES

Se ha acordado definitivamente que se celebre el lunes próximo la solemne sesión de apertura del Ateneo científico, literario y artístico de Alicante.

Esta sesión se verificará en el magnífico salón del trono del palacio municipal el cual así como la antecámara, vestíbulos alto y bajo y escaleras estarán profusa y elegantemente adornados é iluminados.

La fiesta se compondrá de la lectura de la memoria del Ateneo por el señor Secretario de la sociedad; discurso inaugural que pronunciará el distinguido literato é ilustrado jne. de instrucción de este partido D. Eduardo Gomez de Mazparrota; lectura de composiciones en verso por varios jóvenes poetas de la localidad; canto de varias piezas de piano por la bellísima señorita de Herrero y otras; discurso del señor presidente del Ateneo D. Blas de Loma y Corradi, declarando abiertas las tareas de la sociedad.

Después se organizará un baile para el que se ha encargado un elegante cotillon.

La magnífica orquesta Sociedad Artístico Musical amenizará el acto.

Las señoras serán obsequiadas con ramilletes, helados y dulces.

Varias comisiones de distinguidos jóvenes civiles y militares están encargados de visitar personalmente á las familias y de recibir á las señoras en el vestíbulo del palacio del pueblo.

Esta fiesta promete ser un verdadero acontecimiento que nuestras hermosas paisanas acogerán con gusto contribuyendo con su presencia á dar realce á una sociedad que representa un gran paso en el progreso moral de Alicante.

Anteayer se dió parte al Juzgado de instrucción que en el barranco del Babel se encontraba el cadáver de un hombre.

Personado en el lugar del suceso el juez de instrucción Sr. Mazparrota, el escribano de actuaciones Sr. Izquierdo y los médicos don Enrique Fernandez y D. Pascual Perez se reconoció el cadáver, resultando ser el de Joaquín Vallnera y Coloma.

De las investigaciones parece que fué casual esta desgracia.

Se asegura que en breve verá la luz pública en esta capita, un semanario dedicado exclusivamente á espectáculos.

Continúan con toda actividad los trabajos para el ensanche del muelle de Oeste, con objeto de establecer el ramal de vía que le fué concedida á la empresa de los ferro carriles Andaluces.

Continúa enfermo de alguna gravedad, nues ro estimado amigo D. Juan P. Riesco. Deseamos su rápido restablecimiento.

Debe haberse publicado el tercer número del periódico anual *El Sol*, que algunos músicos redactan todos los años en igual día.

Con motivo de celebrarse anteayer la festividad de Santa Cecilia, patrona de la música, se han reunido muchos profesores en un fraternal banquete, que se ha celebrado con gran esplendor en el afamado Hotel Bossio.

XXXI

Pasé aquellos ocho días en una angustia indecible. No podía apenas contener mi inquietud. Los temores, las sospechas se agolpaban á mi mente como las vapores de la embriaguez. ¡Y era en él solo en quien pensaba! Había algo que pertinazmente me decía en mi interior que iba á perder á Fany; la imagen de una separación violenta, se alzaba ante mí como un espectro. No sabía cómo conciliar esta especie de previsión con la certidumbre de que su marido nada sospechaba, pero esta previsión se afirmaba de tal modo que llegué á considerarla como un aviso del cielo.

El octavo día, á la hora acostumbrada, me puse en camino, pero entonces no pensé en esperar el momento indicado, ni en ocultarme para entrar en la casa. No; me fué derecho con la violencia y rectitud de una bala, completamente resuelto á buscarla hasta en su cuarto, si no la encontraba en el pabellón.

Temiéndolo, y sin poder definir bien mis temores espoleaba á mi caballo que corría á escapé tendido, encogiéndose y extendiéndose como un gran arco manejado por febriles manos. La luna alumbraba de soslayo el silencioso camino que seguía, lo surcaba de rayos plateados, y parecía que se volvía melancólicamente hacia mí para seguirme con sus blancas miradas. Los árboles pasaban á mi lado como fantasmas. Los perros que dormían

en los patios, se abalanzaban ladrando á las puertas, al ruido de las herraduras de mi caballo en el piso del camino. Y el viento que azotaba mi cara, murmuraba á mis oídos palabras de exaltación. Todo me empujaba y me hacía presentir que iba á realizarse algún drama en que yo tendría que tomar parte; me preparaba á desempeñar mi papel, decidido á no sucumbir sin luchar con todas las fuerzas que la desesperación hacía largo tiempo que me había infundido. Qué exageración había, tanto en mis presunciones como en mis preparativos. Mi imaginación entusiasmada, no soñaba sino con luchas sobrehumanas, orgulloso desinterés y esfuerzos heroicos. ¡Ay de mí! ¡El desenlace que me esperaba era el más vulgar posible!

XXXIII

Me quedé sorprendido al saltar la tapia, viéndola á Fany sentada en un banco de la alameda. Me había adelantado una hora á la cita y temí que su marido no hubiera aún vuelto. Pero en cuando me vió, salió á mi encuentro sin ninguna precaución y como si hubiera sido muy natural que yo me introdujese en su casa por el camino de los malhechores. Le dí la mano. Parecía entrepreocupada y confusa. —¿Qué ha sucedido?—le pregunté llevándola hacia los árboles.

Tenías completa razón, Rogerio—me contestó,—mi marido no está celoso. Ahora más

que nunca confía en mí. No he tenido que preguntárselo; ayer me ha confiado el motivo de su secreta preocupación. Todo su caudal, que se halla colocado en Inglaterra, está comprometido por la quiebra de un banquero. Esta mañana se ha puesto en camino para ir á salvar los restos, si aún es tiempo. Es menester que esté muy inquieto—añadió suspirando—porque nunca se ha mostrado conmigo tan expansivo.

No encontré ni una palabra que contestar á tan tristes noticias que, sin embargo, nos aliviaban á ambos de un gran peso. Me quedé aturdido, como un hombre á quien acaban de dar un golpe en la cabeza. Acudían los sarcasmos á mis labios, pero pude contenerme. —¿No me respondes nada?—me dijo.—¿Qué quieres que responda?—exclamé.—lo siento por el lujo de que vas á verte privada; lo siento, sobre todo, por tus hijos, pero... —¿Por qué?—me replicó.—Pero no puedo sentir el que hayas estado á punto de perderme y te encuentres ahora en mayor libertad para quererme mas que nunca.

Alzó los brazos al cielo como para tomarle por testigo, y con una expresión de compasión:—No hablemos nunca de mí—dijo dulcemente,—yo no seré nunca para tí sino un libro cerrado.

Seguimos andando bajo los árboles, lentamente, sin darnos el brazo y sin pronunciar una sola palabra, cerca de media hora. Por fin se paró delante de mí, me cogió las manos

y me dijo en tono sumiso:—¿Por qué no hablas, Rogerio?—No tengo nada consolador que decirte.—¿Y por qué?—Porque yo mismo tal vez necesite esos consuelos.—¿Pues qué te sucede?—Nada.—Seguimos de nuevo andando al acaso entre los árboles sin hablar; ella se inclinaba cuando encontrábamos algunas ramas bajas, y yo las levantaba para que pasase.

¡Ahora vamos á sufrir con sus penas!—pr-r-rumpí yó de repente.—Así debe ser—me respondió tranquilamente.

El final de nuestra entrevista fué triste, y se pareció á aquel principio inesperado. El pensamiento de Fany estaba en otra parte y el mio, á mi pesar, lo mismo. Y sin embargo, no podía menos de experimentar una especie de alegría inquieta, motivada por la idea de que aquel suceso podía separarla para siempre de su marido.—¿Quién sabe—pensaba yo,—si su ruina no me hará alcanzar lo que no ha obtenido mi dolor?

XXXIII

Desde aquel día no nos volvimos á ver sino en París. Ahora que no tenía que dar cuenta á nadie de sus acciones, le era fácil á Fany el ausentarse. Volvimos por lo tanto á nuestra antigua existencia. Pero lo que ya había previsto, se realizó con una exactitud horrible. No era entonces la imaginación de Fany, sino su vida, la que estaba en otra parte. Cada vez

Hoy á las doce del día la campana mayor del palacio del Ayuntamiento, hará la señal y todas las de las iglesias de la ciudad doblarán, en demostración de duelo y para anunciar que mañana hace un año que dejó de existir nuestro inolvidable y malogrado monarca D. Alfonso XII, (Q. E. P. D.) A las tres de la tarde y en las primeras y segundas oraciones de la noche se repetirán los dobles.

Han sido nombradas maestras hijas de la fábrica de Tabacos de esta Capital, doña Donata Grau y doña Antonia Picó Llopis.

Por falta de franqueo hay detenida en la central de correos de Madrid, una carta dirigida á D. Francisco Oriente, Alicante.

Ayer en el tren correo salió para Madrid el señor marqués de Benalua.

Ayer en el tren mixto, salió para San Mateo, D. Ramón Revert, presidente de sección de la Audiencia de esta capital, á formar parte de la de aquella, por haber ocurrido una vacante.

Ha dejado de funcionar la línea de vapores correos entre esta capital y Orán, que tenía establecida el señor marqués de Campo y de la cual formaban parte los vapores *Ré*, *Esperanza* y *Caridad*.

Ayer tarde se promovió en la calle de San Fernando, un fuerte escándalo á consecuencia de una disputa entre dos corredores del muelle.

El incidente terminó sin consecuencias.

Tribunales

Mañana se verá en juicio oral y público, ante la sección primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Cocentaina, sobre muerte por envenenamiento, seguida contra Vicente Giner Pérez. De la defensa del reo se ha encargado el distinguido letrado D. José María Andreu.

También se verá ante dicha sección, otra causa procedente del juzgado de esta capital, por estafa, seguida contra Agustín Fraderas. De su defensa está encargado el letrado don José Morales.

Ante la sección segunda de dicho tribunal, se verá también otra causa procedente del juzgado de Alcoy, sobre abusos deshonestos con la niña Josefa Ojra, seguida contra su padre Emilio Oltra Gaya.

De la defensa de éste está encargado el letrado D. Rafael Asín.

COMUNICADO

«Alicante 22 de noviembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío de toda mi consideración: Siempre he sido refractario á exhibiciones personales y á llevar las cuestiones al terreno que rechazan las conveniencias de todos los órdenes, pero al ser provocado y aludido de un modo poco noble, para lo cual ha sido necesario desfigurar la verdad, me veo obligado, á pesar mío, á salir á su defensa por lo que atañe á mi dignidad profesional y política.

La *Unión Democrática* primero y el *Gradador* y el *Constitucional Dinástico* después, han dicho en sus columnas que á un abogado que pertenece á la casa del Ayuntamiento, se han dado 1.500 pesetas por una consulta y 700 por otra, comentando á su placer semejante noticia y reservando el nombre de la persona á que se refieren.

Yo, que tengo la dignidad de mis propios actos, que marchó con la frente erguida sin que nadie sea osado á humillarla, no quiero que permanezca aquel cargo en las esferas de las indeterminaciones y conjeturas, porque haya faltado á su autor valor bastante para arrostrar la responsabilidad de sus afirmaciones, y teniendo á mi vez el que cumple á la moralidad y rectitud de mis procedimientos, descubro el velo del misterio con que se me ha pretendido mortificar, declarando que el abogado aludido por aquellos periódicos, es el que tiene la honra de suscribir este comunicado. Pero al hacer esta declaración, debo añadir y añadir, que la persona que ha facilitado la noticia al primer periódico, en la forma que éste la dá y los demás la reproducen, ha mentado abiertamente y con toda la mala fé que cabe en un alma ruin y baja que no duda poner su conciencia al servicio de una pasión mezquina y despreciable, siendo de lamentar que periódicos que pretenden pasar por serios acojan y den á los vientos especies ofensivas, sin la competente justificación de lo que afirman y sin el oportuno conocimiento de causa. De tal proceder no me ocupo: júzguelo el público y ello me basta.

Es cierto que obran en las oficinas municipales dos minutos de honorarios devengados por mí como letrado: pero es falso de todo punto que las cantidades que comprenden se refieran á dos consultas. La que determina el valor de 700 pesetas, comprende los honorarios devengados y papel suplido en la contestación á la demanda contencioso administrativa interpuesta por los señores Angles y Gosalvez, contra el Ayuntamiento, pidiendo la

nulidad del contrato de suministro de aguas, celebrado con la sociedad «El Sagrat»; la que acusa 1.500 pesetas, comprende los honorarios devengados por el escrito de dúplica de dicho pleito; los devengados en el promovido por doña Catalina Agar, hasta su transacción; los del dictamen y consultas por escrito en el Contencioso ante el Consejo de Estado contra la real orden de 7 de agosto último que reintegró eu su cargo al contador de fondos municipales D. Adolfo Lloret, papel suplido en todos los anteriores escritos y gastos de un viaje á Madrid por motivo y necesidad de los mismos negocios.

Ciertamente no tenía necesidad de dar estos detalles, cuya justificación está al alcance de cualquier vecino, pero á mi honra profesional y política cumple consignarlo así, para que destaque más la inculcable conducta del que ha ocultado la verdad con refinada malicia y mala fé y de los que se han prestado gustosos y complacidos á proparar absurdas especies, sin valor para arrostrar sus consecuencias.

Honrado tanto como el que más de los que han pretendido ofenderme, no necesito recibir de ellos lecciones de dignidad: sé cual es mi deber como concejal y no he escaseado nunca la prestación de mis insignificantes servicios en pró de los intereses comunales, en la forma y condiciones que mi cargo exige y mi honor impone. Dígalo sino el famoso expediente del Sr. Aquilina, como contratista de consumos, cuyos escritos en pró del Ayuntamiento fueron todos de este humilde letrado, y valieron para el Ayuntamiento la defensa y conservación de cien mil pesetas que se ventilaban.

Pero no por eso dejo de ser libre en mi profesión de Abogado y cuando el Ayuntamiento me honra encomendándome un negocio en este concepto, me asiste perfecto derecho para reclamar y percibir mis honorarios, como lo he asistido á D. Carlos Chorro para el importe de la cera que suministrara; á don Juan Maluenda, por el de las ropas que confeccionó á los municipales y serenos, á D. José Soler y Sánchez por sus medicinas, drogas y análisis químicos, á D. Juan José Carratalá por sus impresiones, á D. José María Parreño por sus efectos, y á tantos otros que siendo Concejales y Alcaldes, han prestado los servicios de su profesión ó de su industria.

Conocida así la verdad, y desenmascarados los calumniadores, réstame solo rogar á los que de un modo ú otro quieren herirme, que me ataquen de frente y sin reticencias, cual cumple al que de noble y de caballero se precia, que como tal les espero con la visera levantada, sin escusar mi nombre, ni rehuir la responsabilidad de todos mis actos.

Y á V. señor director, suplico se sirva ordenar la inserción de estas líneas en su ilustrado periódico, á cuyo señalado obsequio le quedará profundamente reconocido su atento y S. S. Q. B. S. M.,

EMILIO SENANTE.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Estando anoche en una casa de comidas de Denia, el capitán del vapor inglés *Amando*, fué acometido de un accidente que le privó de la vida.

En la central de correos de Madrid, hay de tenida por falta de franqueo, una carta dirigida á D. Rafael Cazuela, en Grevillente.

A las cinco de ayer mañana tuvo la desgracia de ser cogido por el volante de una máquina de la fábrica de los señores Botella y compañía de Alcoy, un pobre trabajador que resultó con un brazo fracturado y otras heridas graves.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Hijos ilustres del pueblo

En todos los tiempos y países, el genio y el talento, se han abierto siempre el camino de la celebridad, á pesar de las mayores contrariedades de la vida. He aquí una prueba:

Eurípides, insigne poeta griego, nació de una verdulera.

Ho. acio, el famoso poeta latino, fué hijo de un liberto.

Ipócrates, el famoso general ateniense, de un zapatero.

Pitágoras, el filósofo griego, fué atleta en un principio y danzaba por las calles y plazas.

Demó tenes, el famoso orador de Atenas, de un herrero.

Fedro, el fabulista, de un pobre esclavo.

Fr. Luis de Granada, de una familia oscura y miserable.

Gregorio VII, el papa, de un carpintero toscano.

Harrison, el general inglés, de un carnicero.

El Pontífice Adriano IV, fué hijo de un mendigo.

El rey de Marruecos, Adél-Moumen, de un alfarero.

Adriano VI, pontífice, de un tejedor.

Julio Alberoni, cardenal y primer ministro de Felipe V, de un jardinero.

Andeés del Sarto, famoso pintor florentino, y el cardenal Lavaluce, favorito de Luis XV, de un sastrero.

El emperador Basilio, de un pordiosero de Macedonia.

Beranger, el poeta popular de Francia, de un sastrero.

El príncipe de Neufchale' y de Wagan, Alejandro Beithter, de un portero.

El famoso sectario Juan Calvino, de un tonelero.

Juan Cavaller, jefe de los calvinistas, de un mozo de tahona.

Cristobal Colon, de un cardador de lanas.

Davy, el famoso químico inglés de un carpintero.

Lineo, el eminente botánico escocés, de una familia desgraciada.

Maiquez, el famoso actor español, fué tejedor en un principio.

Massaniello, el revolucionario de Nápoles, era pescador.

Mentschikoff, el ministro del czar Pedro el grande, de Rusia, fué mozo de una pastelería de Moscú.

Moliere, el autor dramático francés, fué hijo de un tapicero.

Murat, el mariscal del imperio francés, de un posadero.

Pareja, el célebre pintor sevillano, de padres esclavos.

Santiago Cook, marino intrépido; que dió varias veces la vuelta al globo en direcciones distintas, haciendo prodigiosos descubrimientos, fué hijo del criado de una quinta.

Linneo, famoso naturalista, rival de Buffon y médico del rey de Suecia, era hijo de un cura de aldea y pasó su infancia siendo aprendiz de zapatero.

Franklin, célebre como físico, político y moralista, era hijo de un jabonero y trabajó de cajista en una imprenta.

Epicteto; afamado filósofo, fué esclavo.

Catalina, emperatriz de Rusia, y quizás la más ilustre mujer que ha gobernado, fué cantinera del ejército.

Honorato Balzac, novelista famoso, el Goya de las costumbres de nuestro siglo, era hijo de un artesano.

Mehement-Ali, conquistador, político profundo, diestro organizador y el único musulman que por su cultura hallegado á la altura de la civilización europea, fué barbero y después soldado-raso.

J. J. Rousseau, autor del «Contrato Social», fué hijo de un relojero.

Jesucristo, la gran figura de los siglos, fué hijo de un carpintero.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

Verdadero deseo teníamos de poder decir algo agradable á nuestros lectores en reseñas teatrales: «Rip Rip» es una opereta del género francés puro; la música del maestro Planquette, dentro del corte ligero y agradabilísimo que distingue todas sus composiciones, reúne una originalidad que revela inspiración y mérito notables; el vals y la polca del primer acto, el coro de los faroles y el aria del eco del segundo, son piezas de un mérito extraordinario.

El libro es una traducción bastante mal hecha. La ejecución, en cuanto á los artistas se refiere, fué esmerada y digna de elogio. La Sra. Montañés y las Sras. Megía y Sanz, desempeñaron sus papeles con mucha discreción en particular la primera, que cada día gusta más al público por sus grandes dotes.

Pero los honores de la función fueron para el simpático artista Sr. Pinedo, que realmente estuvo á gran altura, tanto cantando con notable gusto y afinación, como caracterizando el personaje que representaba con rara perfección.

Los Sres. Hidalgo, Tormo y Morón, así como los coros, contribuyeron al buen éxito de la obra.

Las decoraciones preciosas y de gran efecto. En Resumen, «Rip Rip» alcanzó grande y merecido éxito y dará buenos resultados á la empresa que conocerá que el público de Alicante sabe apreciar lo bueno.

La obra de anoche estuvo muy bien puesta, tanto en los trajes como en las decoraciones. Siga la empresa por ese camino y no dude que alcanzará los plácemes de todos, siendo nosotros los primeros en tributárselos, cuando como ahora los merece.

Movimiento del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER.

Vapor Cabo Creus, c. García, de Valencia, con efectos.

Idem Luis de Cuadra, c. Martín, de idem, con idem.

Idem Barambio, c. Piñole, de Cartagena, con idem.

Polacra goleta Prima, p. Espasa, de Jivea, con lastre.

Balandra Alicante, p. Forner, de Barcelona, con efectos.

Vapor no uego Victoria, c. Srendoen, de Cette, con pipas vacías.

DESPACHADAS.

Vapor Besós, c. Lloret, para Orán, con efectos.

Idem Unión, c. Bosch, para Palma, con idem.

Idem Barambio, c. Piñole, para Barcelona, con idem.

Idem Luis de Cuadra, c. Martínez; para Sevilla, con idem.

Idem Cabo Creus, c. García, para Bilbao, con idem

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1 1/2.—Rip-Rip.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las 8 y 1 1/2.—Compañía coreográfica.

ÚLTIMA HORA

Alcance postal

Madrid 22 (8¹⁵ noche).—El Bolsín de hoy ha cerrado: Madrid.—Contado, 64⁸⁵.—Fin mes, 64⁹⁰.—Próximo, 65¹⁵—Exterior, 66¹⁰—Amortizable, 76²⁰.—Cubas, 97⁸⁰.—Banco Español, 336.—Operaciones.—Barcelona.—Interior, 65¹⁵.—Exterior, 66²⁵.—Londres, 00.

Congreso.—El Sr. García Astiz, estimula al Gobierno para que en un plazo breve presente á las Cortes la ley concediendo las pensiones á Velarde, Mirasol, Peralta y Fajardo.

El Sr. Becerra, pide que se lleven al Congreso el expediente sobre tratado de Comercio, con los Estados Unidos, y reclamaciones á que ha dado lugar, y el que se ha instruido en el ministerio de Marina á propósito del asunto de la Compañía Trasatlántica.

El romerista Sr. Bergamín dice, que para poder estudiar bien los detalles de los sucesos de septiembre, sobre cuyo asunto tiene anunciado una interpelación el Sr. Puga, solicita del Sr. Alonso Martínez, que se lleve á la Cámara, una copia del oficio del ministro Fiscal, ordenando el procesamiento un personaje político, (alude á Salmerón) por haber pronunciado frases que se consideraban penales en uno de los discursos pronunciados en su viaje de propaganda, y copia también del auto de sobroseimiento de la causa que debió formarse.

Es elegido segundo vice presidente por 124 votos el Sr. Maura.

Senado.—El Sr. Salamanca escita el celo del ministro de la Guerra para que se active el expediente formado con motivo del desfalco cometido en la pagaduría de ingenieros, para que no sufra más la personalidad de un general, el que dicen adeuda 55.000 duros.

Continúa el debate de la interpelación del Sr. Botella hablando para alusiones, el que declara que no es rebelde á su partido y que como el duque de Tetuán, no hará disidencias á pesar de no hallarse conforme con la conducta seguida por el Gobierno.

El Sr. Fabié se ocupa de la tramitación y niega lo dicho por el Sr. Sagasta, de que la lentitud que han llevado la de los sucesos de septiembre, haya sido motivada por la índole de estos mismos, causa también de la reacción nacida en la opinión pública, estendiéndose en consideraciones para probar lo dicho.

Rectifica el Sr. Rojo Arias. El Sr. Pavia dice que ni con el procedimiento verbal, hubiea sido más breve el trámite que han llevado las diligencias instruidas con motivo de dichos sucesos.

El señor ministro de Gracia y Justicia pronunció un largo discurso, para justificar lo relativo á los procedimientos militares y rebatir los argumentos aducidos por el señor Fabié.

Madrid 22 (11⁴⁵ n.).—Hasta el miércoles no terminará en el Senado el debate político. En el círculo demócrata progresista, se halla reunida la junta directiva del partido republicano.

La sesión es muy animada y se sigue temiendo que se separen de la coalición los salmeronianos.

Esta noche se pondrá á votación la fórmula del Sr. Azcárate, en la que créese resultarán en mayoría los zorillistas.

Coméntase el hecho de que el Sr. Bergamín, haya pedido los datos relativos á la causa formada al Sr. Salmerón.

Madrid 23 (7¹⁵ m.).—Han llegado la Reina Isabel, el Rey Francisco, la Infanta D.^a Paz y el príncipe de Baviera.

Telegramas del Casino.

Madrid 23 (6¹⁵ tarde).—Discurso Camacho conciliador amistoso. Declárase identificado Sagasta. Bosch apoya proposición. Congreso breve. Bolsa 64⁹⁵.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE El Liberal

Madrid 24 (12⁴⁰ m.).—Retirado Bosch proposición terminado debate. Ratificado Abarzuza benevolencia posibilista. Castelar visitado Grevy.

Continúa subiendo la Bolsa.

Imp. de V. Botella.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteosos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y cueros para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Llopiz é Igorra.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior, clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA

calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

NAVEGACION A VAPOR Aug. Vinyes Reste y Compañie

CETTE (Grand Chemin, 39)

Servicio regular y directo sin escalas, de los puertos de Valencia á Cete de Alicante á Cete y viceversa.

Precio del flete (vinos en bocoyes):
Valencia bordo á Cete bordo, nueve francos, mil litros.
Alicante — — — diez — — — mil kilogramos.

Vapores que componen esta línea

Tabago cargando: 100 bocoyes.

Clidach id. 1.100 id.

Cygnét id. 1.350 id.

Egyptten, id. 800 id.

Ville de Marseille id 750 id.

Agente en Valencia: D. Enrique Comes; Calle Militares.—Grao

En Alicante: Francisco M. Laguillón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel charo escarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas-escarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 21. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de satén color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor Autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antiherpéticas y antiescrofulosas, pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles, como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, extreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, etc ras, eccemas, oítmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sudánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generaliss, á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.—Depósito en Pamplona, D. Valentín Marquina.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. CHAVARRI, Atocha, 87 (plaza de Antón Martín)—Madrid.

Chocolates, tés, cafés y tapioca

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

PARCHES POROSOS ALCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: DOS pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II